

御田小だよい

～みんな元気 たのしい 御田小～



港区立御田小学校
学校便り
令和4年10月31日 No.7
発行者 御田小学校長
小林 功明

開校記念日に寄せて

校長 小林 功明

11月2日は、御田小学校の開校記念日です。1873年（明治6年）創立の御田小学校と1874年（明治7年）創立の南海小学校が2000年に一つの学校になって、今の御田小学校が誕生して、22年になります。10月14日は、毎年「鉄道の日」と決められています。2022年10月14日は、鉄道開業150周年の「鉄道の日」でした。御田小学校の前身である「開蒙舎」から数えると150周年になるということで、今年6月にJR品川駅のイベントで本校の御田太鼓が品川駅のホームで演奏するという素晴らしい舞台を用意していただきました。

さて、開校記念日にあたり、御田小学校は、長い歴史をもつ素晴らしい学校だということを改めて、知ってほしいと思います。御田小学校と南海小学校が一緒になって、今の御田小学校は、22年目の開校記念日となります。2校が一緒に前の御田小学校は、三田台裏町薬王寺の「開蒙舎」から始まり、最初の校名は「第二中学校区第三番小学御田小学校」でした。そして、南海小学校ですが、「第二中学校区第七番小学南海小学校」と言いました。そして、その2校が一緒になって、2000年に今の御田小学校になりました。

「母校を愛する者は国を愛す」何度か本校の卒業生で小泉信三先生のお話をしていますが、先日、本校の卒業生、三宅大輔氏（1893～1978）の話を伺いました。三宅氏も御田小学校から慶應義塾の普通部に入学し、野球部で活躍されました。そして、日本にプロ野球ができると、今の東京読売ジャイアンツの初代監督をされた方です。ジャイアンツの初代監督が御田小学校の出身者と聞いて本当に驚きました。御田小学校にゆかりのある方は、調べると他にもたくさんいらっしゃるのではないかと思います。興味のある方は調べてみませんか。そして、分かったことがあったら、ぜひ、御田小学校に教えてください。学校だより等を使って皆さんにお知らせしたいと思います。母校のことをたくさん知ることで、御田小学校で学んだこと、御田小学校に関わったことを誇りに思ってほしいです。

御田小学校校章の由来

校章には、学校の未来への願いが込められています。御田小学校の校章には歴史ある2校が一つになり、その歴史を引き継ぎながら、学校に集まる人たちが手をつなぎ、ともに未来に向かっていこうという願いがあるのだと思います。



『人と人がみんなでトンネルを作り、その中をほかの人が通り抜けるとき、それは祝福を意味します。二人の子供が手をつなぎ、二つの心を結ぶリボン(時の流れ)が、風にそよいで、南海小のNを描き、御田小学校の頭文字Mになっています。リボンは、このままくるくるとNとMも境なく未来につながっていきます。

時の流れの中で成長する子供たちに愛され、未来に通じる校章として、池田雅彦さんがデザインしました。』（開校20周年記念誌より）

< 御田芸術祭 >

御田芸術祭委員長 吉井 智子

今年度は、1・3・5年生が音楽発表、2・4・6年生が劇に取り組み、日頃の学習の成果を発表します。児童は一堂に会することを避け、分散して他学年の発表を互いに見合えるように計画しました。保護者参観日は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、入れ替え制での参観となります。ご不便をおかけしますが、ご協力の程どうぞよろしくお願ひいたします。

< 移動教室を終えて >

6学年担任 野本 昌孝

9月13日(木)から2泊3日で、小学校生活最初で最後の宿泊行事、箱根移動教室へ行ってきました。1日目は、ケーブルカーに乗って山頂に上がり、山を下りながらアスレチックをしたり、お弁当を食べたりしました。夜は、寄木細工体験でコースターブルを愉しました。2日目は、小雨続きでしたが、海賊船から美しい虹を見ることができました。夜は、レク係が準備した「肝試し」をして楽しく過ごせました。3日目は、富士サファリパークで、バスから猛獣を見たり、かわいい動物と触れ合ったりしました。

3日間、各自の役割を果たしながら、協力して生活することができました。一つの目標に向かって協力し、成し遂げた経験を、次の御田芸術祭の劇に生かしていきます。

< 算数少人数 >

算数少人数担当 影山 真紀

3年生から6年生の算数の学習は、単元ごとに習熟度に分かれて学習しています。多人数の中では、なかなか質問しにくい内容も人数が少ない中で質問し合い、考えを比較して学んでいます。自分の考えを友達の考え方と比較して伝え合うことで考えが深まります。子供たちは日常生活を想起しながら「買い物に行ったら使えるね。」「○さんの考え方と似ているね。」「こんな式ができたよ。」と思いを伝えながら学習をしています。ノートだけではなく、タブレットも活用して、学びを深められるように指導していきます。

< 道徳授業地区公開講座 >

道徳担当 熊野 歩

11月5日(土)に各学級で特別の教科「道徳」の授業の公開を行います。過去2年間は新型コロナウイルス感染症の影響で、書面やオンラインでの開催でしたが、今年度は、久しぶりに授業を公開することができます。

また、授業公開後には、希望者対象で保護者と教員での座談会を行います。10月に配布した保護者向けのお便りでご確認ください。

尚、感染症予防のため、当日の保護者の参観は各家庭1名とさせていただきます。ご協力よろしくお願ひします。

< 11月の生活目標 >

廊下・階段を綺麗にしよう。

< 11月の行事予定 >

1	火	
2	水	開校記念日 開校記念集会
3	木	文化の日
4	金	安全指導
5	土	土曜授業日 道徳授業地区公開講座
6	日	
7	月	朝会 委員会活動
8	火	避難訓練
9	水	安全指導 4時間授業
10	木	
11	金	あいさつ週間終わり
12	土	
13	日	
14	月	朝会
15	火	
16	水	スピーチ
17	木	御田芸術祭 リハーサル
18	金	御田芸術祭 児童鑑賞日
19	土	御田芸術祭 保護者鑑賞日
20	日	
21	月	振替休業日
22	火	5時間授業
23	水	勤労感謝の日
24	木	B時程 個人面談
25	金	B時程 個人面談
26	土	
27	日	
28	月	B時程 5時間授業 個人面談
29	火	B時程 5時間授業 個人面談
30	水	B時程 5時間授業 個人面談

【中村水帆子カウンセラー来校日】

11月7日(月)、11月14日(月)、11月28日(月)

11月29日(火)

【市川和代カウンセラー来校日】

11月4日(金)、11月11日(金)、11月18日(金)

感染症の状況により、学校行事等に変更が生じた場合は、隨時お知らせいたします。